

Boletín Número 097
Toluca, México, a 12 de mayo de 2016.

PLANTEAN EN EL IEEM CONSTRUCCIÓN DE CIUDADANÍA

- Un sistema con escasa participación tiene un impacto negativo en cuanto a la rendición de cuentas de los gobernantes

La Construcción de la Ciudadanía en el Estado de México fue el tema correspondiente a la quinta sesión del 2º Ciclo de Conferencias Magistrales “Reflexiones sobre la democracia en el Estado de México”, ponencia que estuvo a cargo de la Dra. Martha Elisa Nateras González, Académica de la FCPyS de la UAEM y en donde destacó que es importante trabajar en redescubrir los ámbitos en los que se da la ciudadanía, ya que la participación es fundamental en la democracia porque permite a los ciudadanos tomar parte en las decisiones.

Durante la presentación, la especialista fue presentada por el Consejero Electoral Miguel Ángel García Hernández, y estuvo acompañada por la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández; además se contó con la presencia del Consejero Presidente, Pedro Zamudio Godínez e Igor Vivero Ávila, Titular del Centro de Formación y Documentación Electoral.

En su calidad de moderador, el Consejero Electoral Miguel Ángel García destacó que la participación no se da únicamente en el ámbito electoral, sino también en temas cívicos. Por su parte, la Dra. Martha Nateras inició su intervención definiendo el concepto de ciudadanía, el cual se puede percibir desde dos ámbitos, como estatus, que tiene el individuo frente al Estado como portador de derechos, y como práctica, que involucra las obligaciones de los ciudadanos.

Por otra parte, la participación se expresa cuando el ciudadano contribuye en el desarrollo de actividades con capacidad de decidir y que éstas a su vez tengan repercusiones en su vida diaria. El insumo fundamental de la democracia es la participación ciudadana, y con base en las actividades cívicas, como las culturales, se puede incidir en la participación política, y así apoyar la construcción de la ciudadanía.

Un sistema con escasa participación tiene un impacto negativo sobre la rendición de cuentas de los gobernantes y sobre la igualdad política de los ciudadanos, esto es reflejo de la desvinculación de los ciudadanos entre sí y por la desconfianza que se tiene en las instituciones.

Después de presentar resultados de encuestas sobre diversos tipos de participación ciudadana y política, la Dra. Nateras concluyó su exposición comentando que no existe una receta para motivar la participación pero es importante generar mayor conciencia para ir construyendo la ciudadanía, para ello es fundamental la familia, la educación, la sociedad y la cultura, para fomentar el asociacionismo civil, el incremento de la conciencia ciudadana y la construcción de valores colectivos que merezcan la confianza de la población.

Cabe señalar que este ciclo se lleva a cabo semanalmente, con diferentes temas, en el Centro de Formación y Documentación Electoral y se transmite a través de la página institucional (www.ieem.org.mx), con posibilidad de participar haciendo preguntas en el correo electrónico (reflexiones2016@ieem.org.mx)

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social